

Haslach

Sagenumwobener Webermarkt

Haslach ist ein lebens- und liebenswerter Ort. Für den, der zum ersten Mal ins nördliche Zipfel unseres Landes fährt, ist es eigentlich unmöglich, Haslach einfach links oder rechts liegen zu lassen. Der geschichtsträchtige, sagenumwobene alte Webermarkt fasziniert immer wieder. Die Landschaft und der kompakte befestigte Ortskern erzählen Geschichte und Geschichten.

Nur wenige Gehminuten vom Ortszentrum entfernt kann man Natur pur an Wald und Wasser erleben. Der von der Haslacher Naturschutzjugend errichtete Naturerlebnisweg durch das zauberhafte „Welsert Büret“ entlang der Steinernen Mühl wird von Einheimischen und Gästen oft und gerne gegangen. Seit Herbst 2000 verbindet der „Krautscheichaweg“ die beiden Weberorte Haslach und Helfenberg. Die Haslacher Museen sind touristische Anziehungspunkte. Maler, Bildhauer und Kunsthandwerker beleben die heimische Kulturszene. Es gibt ein aktives Vereinsleben, in den gemütlichen Wirtshäusern gutbürgerliche Küche und Stammtischgeselligkeit. In der wirtschaftlichen Entwicklung hat Haslach rechtzeitig die Zeichen der Zeit erkannt. Die im Verein „Haslach aktiv“ zusammengeschlossenen Wirtschaftsbetriebe bemühen sich mit Erfolg um die Sicherung der Nahversorgung. Die Probleme in der Textilindustrie zeichneten sich schon lange ab. Auch hier setzt die Gemeinde Initiativen und Alternativen. Das Sommersymposium „Textile Kultur“, vor zehn Jahren von einem ehrenamtlichen Team unter Susanne Heindl ins Leben gerufen, zieht alljährlich internationales Publikum an. Im Herbst 1999 hat die Gemeinde das Fabriksgebäude der einstigen Vonwiller-Fabrik erworben. In gemeindeübergreifender Zusammenarbeit mit dem Bezirk ergeben sich damit interessante Entwicklungschancen für die Gemeinde und die gesamte Region. Haslach präsentiert sich unter dem Leitbild „Haslach lebenswert“ als moderne Wohn- und Siedlungsgemeinde. In offensiver Widmungspolitik erwirbt die Gemeinde Grundstücke, schließt diese auf und gibt sie gewinnlos an Bauwerber weiter. Dadurch kann die Gemeinde beispiellos günstige Baugründe anbieten und die Besiedlung in geordnete Bahnen lenken. Der Erfolg wurde in den letzten Jahren sichtbar. Trotz negativer Geburtenbilanz erhöhte sich die Einwohnerzahl. Daneben wurde aber auch der öffentliche Wohnbau nicht vernachlässigt. Durch ein vielfältiges Angebot an Gemeinde- und gemeinnützigen Wohnungen ist der Wohnbedarf gedeckt. Mit der neuen Wohnform „Betreubares Wohnen“ kommt Haslach eine Vorreiterrolle im Bezirk zu.

Alles in allem: Haslach ist ein lebens- und liebenswerter Ort mit Tradition und Zukunft.